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（2025年 4 月） 

 编号：2025【04】号 

 

金石资源集团股份有限公司于近期以线上电话会及接待线下调研方式，与投资者、券

商分析师等进行交流，现将投资者关系活动的主要情况发布如下： 

 

一、投资者调研情况  

 

（一） 调研方式：线上电话会、线下调研  

 

序号 日期 参加机构或人员 

1 2025年 4月 22日  

申万宏源-金石资源 

2024年报及 2025年一

季报解读电话会 

博时基金、西藏合众易晟投资、上海益昶资产管理、上海

明河投资管理、上海度势投资、华商基金、摩根基金管理

(中国)、东海基金、上海灏象资产管理、深圳私享股权投

资基金、中量财富(北京)投资、嘉合基金、东方证券资产

管理、上海弘尚投资管理、上海大威德投资、淳厚基金、   

上海人寿保险、进门财经、申万宏源化工等近 20家机构 

2 2025年 4月 23日  

长江证券-金石资源 

2024年报及 2025年一

季报解读电话会 

光大保德信基金、东海基金、泰康基金、同泰基金、国联

安、惠升基金、中科沃土基金、睿远基金、明河投资、正

圆投资、合众易晟、锐方私募、永拓投资、恒邦兆丰、启

泰私募、五地私募、山岳私募基金、南土资产、高毅资产、

世纪证券、中邮证券、长江自营、中再资管、太保资产、

生命资管、平安资管等 26家机构 

3 2025年 4月 23日  

开源证券-金石资源 

2024年报及 2025年一

季报解读电话会 

交银施罗德基金、鹏华基金、招商基金、嘉合基金、中信

资管、诺德基金、上海中亿、东方证券（自营）、北京森

林湖、红筹投资、深圳杉树资产、杭州锐誉进取私募基金、

合众资产、光大保德信基金、开源证券研究所等 15 家机

构 

4 2025年 4月 23日  

中信证券-金石资源 

2024年报及 2025年一

季报解读电话会 

闻天私募证券投资基金 (广州)、 中国人寿养老保险、 

杭州晟维资产管理、新华养老保险、粤港澳大湾区共同家

园发展基金、睿胜投资、上海国泰君安证券资产管理、 

华能贵诚信托有限公司、中信证券、进门财经等 10 余家

机构 

5 2025年 4月 29日 

公司线下调研 

武汉证国私募基金  陈阜东、涂谦 

 

（二） 上述调研公司接待人员：副总经理、董事会秘书  戴水君  



 

二、公司介绍 2024 年报以及 2025年一季报情况 

2024 年报，公司实现营业收入 27.52 亿，同比增长 45.17%；归母净利润 2.57 亿元，同

比减少 26.33%；扣除非经常性损益后归母净利润 2.59 亿，同比减少 26.11%。 

2025 年一季报，公司重回增长态势。营业收入 8.59 亿，同比增长 91.68%；归母净利润

0.67 亿元，同比增长 10.46%；扣非后归母净利润 0.69 亿，同比增长 12.67%。 

2024 年报利润下滑，主要有两方面的原因：一是尾泥提锂和江山锂电材料，两个涉锂

的项目，受锂业周期性影响，江西金岭计提锂云母存货减值 2,000 多万元，报告期内亏损

4,377 万元，导致归母净利润亏损 2,200 多万元；江山锂电材料也亏损 1,600 多万。二是单一

矿山的产销量下滑，安全环保投入增加带来成本增加。2024 年公司单一萤石共生产萤石精

矿 38.41 万吨，比 2023 年减少 4.25 万吨，销售自产萤石精矿 39.96 万吨，同比也减少 4.17

万吨。尽管萤石产品价格比上年有所上涨，但由于矿山安全环保整治带来投入加大，以及外

购原矿等，成本显著增加，报告期内单一矿山自产萤石精矿毛利率较上年同期减少 5.83 个

百分点。 

2025 年一季度，随着 3 月份兰溪矿山的复产，目前各主要子公司生产经营基本走上正

轨。特别是包头“选化一体”项目，包钢金石生产萤石精粉约 20 万吨，金鄂博生产无水氟化

氢 4.95 万吨，销售无水氟化氢 4.88 万吨，对外销售萤石精粉 4.66 万吨(不含金鄂博氟化工

自用部分)。包钢金石选矿平均制造成本已控制在 800 元/吨以内，无水氟化氢开始盈利，毛

利率为 10.66%，“选化一体”成本优势逐步体现。 

三、交流的主要情况及公司回复概要（同类问题已作汇总整理，近期已回复问题不再重

复） 

1．2024年分红的预案？包含去年中期分红，本次累计分红比例是多少？ 

答：鉴于公司已于 2024 年 11 月实施了中期分红，已经向全体股东每 10 股派发了现金

红利 1.00 元（含税），所以本次分红预案是每 10 股派发现金红利 0.50 元。两者合计，

2024 年度公司现金分红总额 8,996 万元，占 2024 年度归属于上市公司股东净利润的比例为

35%。同时，本次公司还拟向全体股东每 10 股送红股 4 股（不包括公司回购专户的股

份）。公司上市以来每年分红，分红比例基本在 30%-50%之间。 

2.我们看到 2024 年公司单一萤石矿山的成本上升是比较明显的。主要原因是什么？ 



答：这个问题在年报致股东信里，董事长也有分析到。主要原因是近年来国内矿山监

管趋严，淘汰和出清了一些不规范的矿山，带来供给端持续收缩，推动萤石价格逐年走

高，但阶段性看我们自己也不可避免的受到冲击，去年名下各个矿山均接受常态化的严格

监管和现场检查，产能减少与投入加大叠加，直接推高萤石精粉单吨制造成本至 1,800 元

左右，相较上市初期几近翻倍，为近年最高。从短期来说，产量减少和投入加大直接影响

我们的当期利润，但从长期看，我们相信这也有助于全行业更健康良性的发展。 

3.去年的安全环保以及改造成本已经比较大，这种投入会持续吗？后期成本能向稳或

下降吗？ 

答：去年的整改投入确实比较大。接下来的投入，应该不会有像去年这种体量的大规

模整改投入，以后的投入主要以生产经营中的正常安全、环保投入为主，单一矿山的成本

会逐步趋稳。接下来，我们的主要工作将以“降本增效”为目标。 

4．公司现金流大幅增长原因？ 

答：主要是金鄂博氟化工产能释放，无水氟化氢及萤石粉对外销售大幅增加，相关货

款回笼增加。 

5．单一矿山、选化一体、蒙古国项目 2025 年的计划产量情况？ 

答：根据我们年报披露的经营计划，2025 年单一萤石矿计划生产各类萤石产品 40 万-

45 万吨；包头“选化一体”计划生产萤石粉 60 万-70 万吨，无水氟化氢 18 万-22 万（包括柔

性化生产氟化铝所需的无水氟化氢，无水氟化铝产量视市场销路、价格等安排生产；蒙古

项目，计划生产 10 万-20 万吨萤石产品。公司会根据市场情况随时调整以上生产计划。 

6.蒙古项目目前进展，预处理生产后如何安排？选矿厂大概什么时候可以建成投产？ 

答：外蒙古项目剥离了 70万吨的原矿。预处理厂已经建成，近期已经在调试生产。选

矿厂预计在下半年七、八月份可以基本建成，但投产进度要看基建配套如土地、水、电等

的建设进展。初步设想，在选矿厂建成之前，会逐步进口预处理后的中间产品到国内，由

国内选矿厂进一步加工成萤石精粉对外销售。 

7.公司海外销售这块占比不大吧，关税有什么影响吗？ 

答：公司海外销售占比很小，去年营收占比仅 0.69%，且主要是日本和韩国方向，没

有对美的出口。萤石作为美国的关键性矿物，也在本次关税豁免清单内。 

8．在建工程的转固情况？ 

答：目前金鄂博的无水氟化氢、无水氟化铝生产线，江山金石以及蒙古预处理项目的

在建工程已转固。 



9．“选化一体”项目所有装置都转固了吗？ 

答：金鄂博的硫酸生产线、提质再选生产线尚未转固。 

10．后续我们的资本开支还大吗？如果没有新项目的话是不是就目前的这些？ 

答： 如果没有新项目的话，资本开支不会进一步扩大。 

11.金鄂博提质再选生产线的目的，可以起到什么样的作用？萤石再选单吨会增加多

少成本，对氢氟酸生产降成本的效果？ 

答：建设的背景和目的我们在之前的调研纪要中也有回复，这里我再简要复述一下。

包头“选化一体”项目前期主要是以加快建设和尽快投产为目标，选矿和氟化工项目原计

划建设期要 6年，要到 2027年左右才完全建成达产。实际上我们在 2024年就基本建成

了。但调试和试生产、投产初期，产能处于爬坡期，金鄂博的成本还比较高，一方面因为

产量还没完全释放，折旧、摊销都比较高，另一方面由于包钢金石萤石生产线受水循环系

统及原料禀赋条件的影响其生产的粉品位、品质有进一步提质的空间，金鄂博生产无水氟

化氢所需的萤石粉、硫酸等单耗还比较高。基于这样的背景，我们在金鄂博建设萤石提质

再选生产线。 从实验室试验和生产线调试情况看，金鄂博的提质生产线可以较好地提升包

钢金石低品位萤石粉的质量。我们根据包钢金石尾矿回收萤石生产线受其厂区内前段生产

工艺残余药剂影响较大的情况，特别是受其水质影响较大的实际情况，在金鄂博厂区新建

对包钢金石所供低品质萤石粉进行提质增效生产线。金鄂博提质增效生产线初步调试表明

其用水基本为独立体系无其它工序残余选矿药剂影响，可较好地保障生产技术指标。我们

的目标是通过对包钢金石萤石粉的提质增效，逐步降低相关原辅材料单耗，进而降低氢氟

酸生产成本。目前初步测算，再选单吨萤石粉的成本大约在 100-200元，大概可以提升萤

石粉品位 5%左右，预计可以降低氢氟酸对萤石的单耗 10%左右。具体还要看运行后的结

果。 

12.公司近几年毛利率、净利率逐年下滑原因？ 

答：如前所述，一方面成本不断提高，现在成本跟公司刚上市时候几近翻倍。2024年

因矿山整改等原因，公司有加大外购矿。如果外购矿等原因剔除，单一矿山仍有 45%左右

的毛利率。另外，包钢选矿部分利润高但不合并报表，以权益法核算 2024年度实现投资收

益 8,800多万元；氢氟酸利润低合并报表，由于无水氟化氢产品行业毛利率整体偏低，故

拉低了公司整体毛利率；但基于“选化一体”模式，金鄂博氟化工将包钢金石的低品位萤

石粉转化成标准的、可供下游使用的无水氟化氢产品，实现了包钢金石生产的近 58万吨非

标准的、低品位萤石粉的市场价值，即金鄂博氟化工的部分利润体现在了包钢金石。 



13.一季度包钢金石产量是超计划的吗？金鄂博也开始盈利了，主要原因是什么？ 

答：一季度包钢金石选矿生产萤石粉产量超过内部下达的经营计划指标 30%，吨制造

成本也降到 800元以内，基本达到了我们可研的目标。金鄂博盈利，主要是无水氟化氢的

销售价格有所回升以及成本有所下降，一季度无水氟化氢的毛利率为 10.66%。 

14.包钢金石 800 元/吨以内的成本，是否包括人工、折旧？ 

答：这个指制造成本，包括生产车间的人工和折旧，不包括期间费用。 

15.公司 2024年报中“矿产品贸易”是什么？ 

答：主要是金鄂博对外出售包钢萤石粉。 

16.公司年报、一季报营收增长很快。2025年营收的增长点主要是？ 

答：主要是金鄂博的产能释放，蒙古国项目以及单一矿山产量回到正常水平。 

特此发布。详细信息请关注公司公告，注意投资风险。 

 

                                           金石资源集团股份有限公司 

                                                   二〇二五年四月三十日 


